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«Активное использование обязательных QR-кодов 
в качестве меры стимулирования населения к вакци-
нированию демонстрирует свою эффективность. Вме-
сте с тем, выборочное внедрение данной меры в отно-
шении торговых центров, магазинов, предприятий 
общественного питания, предприятий сферы услуг 
повлекло существенное падение выручки предприя-
тий указанных сфер. При длительном сохранении 
введенных требований встанет вопрос ликвидации 
большинства предприятий данных отраслей и массо-
вых увольнениях сотрудников»,— прокомментировал 
собственник «Малышева-73» (ТРЦ «Гринвич», «Пас-
саж») Игорь Заводовский.

По данным депутата Заксобрания, учредителя 
ТК «Омега» и ТРЦ «ЭкоМолл Гранат» Владимира 
Смирнова, в Свердловской области функциониру-
ют 347 торговых центров, в них размещается более 
194 тыс. субъектов МСП и 185,8 тыс. микропред-
приятий, на которых суммарно трудятся около 750 
тыс. человек. «Парализовав работу торговых цен-
тров введением QR-кодов, мы наносим серьезный 
удар по экономике. При этом из проекта бюджета 
Минфина следует, что Правительство региона про-
гнозирует к 2022 году рост налогов на прибыль 
организаций на 42%, а рост НДФЛ — на 12,8%. Как 
мы будем выполнять эти показатели и за счет чего 
пополнять бюджет региона непонятно»,—проком-
ментировал господин Смирнов. В связи с этим 
в середине декабря СОСПП направил главе региона 
письмо. В нем союз предложил смягчить или отме-
нить требования по предъявлению кодов, принять 
комплекс мер поддержки для компаний, в отноше-
нии которых введены обязательные QR-коды, 
а также создать рабочую группу для обсуждения 
экономических рисков, возможных при внедрении 
новых мер в борьбе с COVID-19. 

ВЫШЛИ НА УЛИЦЫ И ПОШЛИ В СУД 
Кроме представителей бизнеса негативно к введению 
кодов отнеслись и обычные граждане. Так, в ноябре 
около 200 свердловчан подали коллективный иск 
в Свердловский областной суд с целью оспорить вве-
дение в регионе QR-кодов. На рассмотрении иска при-
сутствовали более 100 человек. Они утверждали, что 
новая антиковидная мера нарушает их конституцион-
ные права. Заявители говорили о том, что указ губер-
натора не соответствует федеральному закону о «пер-
сональных данных» и о «соблюдении врачебной 
тайны». Ответчик — представитель главы области 
Евгения Куйвашева — во время прений заявил, что 
регион имеет право вводить режим ограничений. 
В суде также звучало, что QR-коды положительно 
отразились на ситуации с заболеваемостью и корона-
вирусом в регионе (по данным официальной статисти-
ки, уровень заболеваемости пошел на спад), а также 
добавил, что вакцинированные граждане в разы мень-
ше заболевают. Прокурор поддержал ответчика, зая-
вив, что указ губернатора законен. В итоге суд откло-
нил иск. 

Несогласные с введенной мерой не отступили — 
екатеринбуржцы стихийно собирались у мэрии Екате-
ринбурга, а в середине декабря вышли на согласован-
ный пикет. По подсчетам местных СМИ, на акции было 
около 100 человек.   

Несмотря на протесты, свердловское заксобрание 
в декабре поддержало федеральный законопроект 
о введении QR-кодов. 

По мнению свердловского омбудсмена Татьяны 
Мерзляковой, ограничение прав при введении обяза-
тельных QR-кодов действительно есть, но право на 
жизнь является важнейшим. «У государства, видимо, 
не было другого варианта как еще обезопасить насе-
ление от вируса. И ведь Россия не уникальна. В Евро-
пе, где права человека соблюдаются в разы жестче, 
чем у нас, еще раньше ввели QR-коды. Им пришлось 
пойти на этот шаг, переступая через свои принципы. 
С другой стороны, я всегда была сторонницей убежде-
ния, а не принуждения. На мой взгляд, нормальной 
пропаганды прививаться, с привлечением лидеров 
общественного мнения не было. А ведь она бы срабо-
тала. Принуждение, хоть и законное, как мы видим по 
реакции на QR-коды, люди отторгают»,— прокоммен-
тировала госпожа Мерзлякова.    
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ТАТЬЯНА МЕРЗЛЯКОВА,  
УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПО ПРАВАМ 
ЧЕЛОВЕКА В СВЕРДЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ:
— В первую очередь жду окончания пандемии. Она 
мешает жить, из-за нее принимаются решения, огра-

ничивающие права человека. Но право на жизнь — важнейшее, поэтому 
в текущих условиях власти вынуждены вводить ограничения. Когда начнет-
ся обычная жизнь, мы сможем без барьеров развивать правовое просвеще-
ние, в том числе в школах. Кроме того, будет больше возможностей защи-
щать людей, чьи интересы недостаточно отстаиваются в нынешних условиях.

АЛЕКСАНДР ПАСТУХОВ, 
ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
АЭРОПОРТА КОЛЬЦОВО:
— Нас ждет по-настоящему тигриный год: очень 
динамичный и бескомпромиссный. Авиационная 
отрасль восстанавливается, и если текущие тенден-

ции сохранятся, то в 2022-м аэропорт Кольцово получит новый рекорд по 
пассажиропотоку. Понятно, что количество пассажиров — это производная 
от открытия новых маршрутов, появления новых перевозчиков, снятия пре-
град для путешествий. В новом году ожидаем продолжения развития про-
екта региональных перевозок, который реализует на базе Кольцово авиа-
компания Red Wings. Уже сейчас Екатеринбург является одним из лидеров 
в стране по количеству прямых рейсов в города России, минуя Москву. 
Но здесь есть куда расти. Со снятием ковидных ограничений мы вправе 
ожидать открытия и интенсификации полетов за границу, прежде всего, 
в закрытые сейчас Юго-Восточную Азию и Европу. Возможности нашего 
базового перевозчика авиакомпании «Уральские авиалинии» позволяют 
в короткие сроки нарастить объемы перевозок на новых маршрутах. При 
этом в новом году стартует реконструкция аэропорта. Нам предстоит в сжа-
тые сроки провести масштабную перестройку пассажирского терминала 
в условиях действующего аэропорта. Но на то он и год тигра, чтобы преодо-
леть все преграды и добиваться поставленных целей.

АНТОН БАКОВ, 
УРАЛЬСКИЙ ПОЛИТИК И БИЗНЕСМЕН:
— Я очень хочу куда-нибудь поехать. Моей цыганской 
душе уже надоело, что я сижу на Среднем Урале 
и дальше Мальдив в этом году никуда выбраться 
не удалось. Хочется по-настоящему поездить и хоте-

лось бы поработать за границей. Обычно люди работают за деньги, но когда 
повезет это еще и совпадает с их личным интересом. У меня встал между-
народный девелопмент, а так я все пытаюсь выйти на международный уро-
вень, пора бы уже.

ДМИТРИЙ ИОНИН, 
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГУБЕРНАТОРА 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ:
— Я ожидаю, что человечество с тигриным упором 
наконец-то победит пандемию, которая всем так надо-
ела. И хочется активного движения вперед, которое 

сейчас ограничено. Я себе цели не ставлю, мне теперь цели ставит губерна-
тор Свердловской области, в частности мне поставлена цель по привлече-
нию инвестиций в регион и созданию здесь положительного инвестицион-
ного климата. Задачи есть, теперь надо их выполнять.  

МИХАИЛ МАЛЬЦЕВ, 
ПРЕЗИДЕНТ УРАЛЬСКОЙ 
АССОЦИАЦИИ ТУРИЗМА:
В 2022 году будет принят новый Федеральный закон 
о туризме, над параметрами которого мы активно 
работали в течение уходящего года с депутатами Гос-

думы. В рамках общих инициатив туриндустрии, мне лично было бы важно, 
чтобы предложения, которые сформулированы мной, в этом законе были 
бы отражены. Второе — жду возобновления международных авиасообще-
ний. Ключевым направлением из европейских стран, которого нам сейчас 
крайне недостает, является Чехия. Возобновление рейсов в разные страны 
важно не только для экономики и авиационной отрасли, а важно для всех 
людей. Потому что так будет реализовано право не только конституционное, 
но и богом данное — свободное перемещение по всему миру. Это улучшит 
общее настроение всех людей — не только путешественников.    

НИКОЛАЙ КОЛЯДА, 
ДРАМАТУРГ, РЕЖИССЕР, 
ОСНОВАТЕЛЬ «КОЛЯДА-ТЕАТРА»:
— Я жду только одного, чтобы этот кошмар с панде-
мией закончился, я думаю, что все этого ждут. Хочет-
ся, чтобы мы уже все стали нормально жить, общать-

ся, улыбаться, не бояться каждого чиха, чтобы люди ходили в театр, чтобы 
была нормальная человеческая жизнь, потому что то, что происходит — это 
приводит в уныние. Я очень надеюсь, что следующий год наконец-то при-
несет нам счастье, что у нас закончится этот кошмар и что люди не будут 
умирать. Если будет все в порядке, то будут наконец-то фестивали. В этом 
году мы не смогли поехать на Авиньонский фестиваль, а хочется все-таки 
отыграть там наш спектакль «Раскольников»; надеюсь, мы сможем участво-
вать в других фестивалях, нормально проведем наш фестиваль «Коляда-
Plays». Я наконец-то смогу поставить «Тараса Бульбу», «Фауста» и другие. 
Но сейчас состояние страха и ужаса сдерживает: и думаешь, а может 
не брать спектакли, где задействовано много народу на сцене, а взять где 
один-два человека. Свободы хочется, чтобы мы не ходили в намордниках-
масках, чтобы мы ходили как люди, вот чего хочется.

ВИКТОР КОКШАРОВ, 
РЕКТОР УРАЛЬСКОГО 
ФЕДЕРАЛЬНОГО УНИВЕРСИТЕТА 
(УРФУ):
— От наступающего года я жду того же, на что мы все 
вместе надеялись в конце 2021-го — стабилизации 

ситуации, вызванной пандемией. Чтобы студенты поскорее вернулись за 
парты, а наши международные партнеры смогли посещать Екатеринбург — 
город, который будет расцветать к своему 300-летию. Ну и, конечно, самые 
большие надежды в университете мы связываем с государственной про-
граммой поддержки российских вузов «Приоритет-2030», победой в отборе 
на участие в которой ознаменовался для нас 2021 год. Впереди большая 
работа — как по перспективным исследовательским проектам, так и по про-
ектам академического развития.

АНДРЕЙ БЕСЕДИН, 
ПРЕЗИДЕНТ УРАЛЬСКОЙ ТОРГОВО-
ПРОМЫШЛЕННОЙ ПАЛАТЫ (УТПП):
— Годы у нас стали непредсказуемые, и у меня ожи-
дания связаны с мои оптимизмом — хочется ждать 
от года тигра как минимум ситуации не хуже, чем 

в уходящем году. Не хотелось бы никаких дополнительных потрясений 
в плане санкционного и экономического давления, потому что это сказыва-
ется на предпринимателях России и Урала в частности. У нас внешнеэконо-
мически очень активный и экспортно ориентированный регион, он напрямую 
зависим от международной ситуации, поэтому у меня ожидания, что ситуа-
ция будет не хуже — потому что к нынешним условиям мы уже адаптиро-
вались и понимаем, как в них работать.  С точки зрения внутренних — рос-
сийских процессов — ожидания и надежды, что мы не будем сползать 
дальше по эпидемиологической обстановке и ситуация не ухудшится. 

ВАЛЕРИЙ АНАНЬЕВ, 
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР КОМПАНИИ 
«АТОМСТРОЙКОМПЛЕКС»:
— В 2022 году мы планируем много и плодотворно 
работать: расселять ветхое и аварийное жилье, стро-
ить комфортные и современные кварталы, новые 

детские садики и школы, дороги, восстанавливать и приспосабливать под 
современные нужды здания — памятники историко-культурного наследия. 
Мы рассчитываем, что в будущем году сможем решать все эти задачи по 
комплексному развитию городских территорий еще эффективнее — благо-
даря новому закону о КРТ, строительству первых в области объектов соци-
альной инфраструктуры в рамках ГЧП, благодаря большой и важной работе 
по корректировке нормативной базы и выработке совместных планов раз-
вития города, которую сегодня ведут власти региона и профессионалы 
строительного рынка. Мы также планируем развивать производство строи-
тельных материалов в Свердловской области и приступить к реализации 
крупных инвестиционных проектов.

ЧЕГО ВЫ ЖДЕТЕ ОТ ГОДА ТИГРА?


